



RECHERCHE

## Présentation du Centre de recherche juridique Pothier

Le Centre de recherche juridique Pothier de l'université d'Orléans regroupe des spécialistes du droit privé, du droit public et des historiens du droit. Noté A par l'AERES (Agence d'évaluation de la recherche et de l'enseignement supérieur) en 2010, ce centre dynamique composé de 30 enseignants-chercheurs, 25 doctorants et une secrétaire organise régulièrement des manifestations scientifiques allant du séminaire interne jusqu'au colloque international.

Des formations de qualité sont adossées au Centre de recherche juridique Pothier. Plusieurs spécialités de Master 2 qui lui sont rattachées témoignent à la fois de l'intégration locale et de l'ouverture internationale des thématiques abordées. La recherche s'organise autour de trois axes : théorie générale et sources du droit, droit international et droit des échanges économiques. Naturellement, ces frontières ne sont pas infranchissables, certains thèmes fédérateurs réunissant les trois pôles. Il en va ainsi, par exemple, du colloque sur la déjudiciarisation organisé les 26 et 27 octobre derniers.

### THÉORIE GÉNÉRALE ET SOURCES DU DROIT

Au titre de ce premier axe, des travaux fondamentaux de théorie juridique sont menés. Le meilleur exemple en est l'ouvrage collectif sur la « Force normative », paru en 2009, sous la direction de Catherine Thibierge, professeur de droit privé, membre du CRJ Pothier. Présenté au Collège de France, l'ouvrage a été proposé pour le prix du meilleur ouvrage juridique 2009, décerné par le Conseil Constitutionnel. Des travaux sont

actuellement en cours dans le prolongement de ce projet.

### DROIT INTERNATIONAL

Cet axe rassemble des spécialistes du droit international privé et du droit international public. La spécialité de Master 2 Affaires européennes et Internationales qui est associée au CRJ Pothier et les collaborations avec les Universités de Leicester (Royaume-Uni) et de Cracovie (Pologne) qui la concrétisent, témoignent de sa vitalité. Parmi les réalisations collectives, on note en 2010 un colloque consacré à L'eau en droit international qui a réuni près de 200 participants et dont les actes ont été publiés en 2011.

### DROIT DES ÉCHANGES ÉCONOMIQUES

Le troisième axe réunit notamment des spécialistes du droit des affaires et du droit du travail qui organisent régulièrement non seulement des conférences sur des sujets d'actualité comme « La transmission d'entreprise » ou « Le blanchiment d'argent », mais également des colloques dont les actes sont publiés, tel le colloque sur l'efficacité du droit de l'environnement, organisé le 15 octobre 2009 et dont les actes sont parus en 2010.



Présentation au Collège de France de l'ouvrage collectif *La force normative. Naissance d'un concept*, octobre 2009.



Colloque « La déjudiciarisation », 26 et 27 octobre 2011.



Quelques membres du CRJP, 22 novembre 2011.

Ainsi structuré, le Centre offre des opportunités très intéressantes aux doctorants, qui bénéficient d'un encadrement et de moyens matériels considérables pour effectuer leur recherche et se préparer, notamment, à une carrière universitaire. ■

### CENTRE DE RECHERCHE JURIDIQUE POTHIER - EA 1212

Directrice : Olivera Boskovic, professeur de droit privé  
Université d'Orléans  
Faculté de droit, d'économie et de gestion - Bureau A 101  
11, rue de Blois - BP 26739  
45067 Orléans Cedex 2 - 02 38 41 71 52  
crijpothier.deg@univ-orleans.fr